

Annexe

Appel au sujet du conflit Algéro-Marocain

Lancé le 10 octobre 1963
par El Mehdi ben Barka
au nom de l'U.N.F.P.

PEUPLE MAROCAIN,

La monarchie marocaine vient de s'engager, par la volonté impérialiste, dans une guerre d'agression contre la République Algérienne Démocratique et Populaire. Ce conflit armé qui a commencé depuis quelques jours sur les confins algéro-marocains constitue une véritable trahison non seulement à l'égard de la dynamique révolution algérienne, mais, d'une façon générale, contre l'ensemble de la Révolution arabe pour la liberté, le socialisme et l'union, et contre le Mouvement mondial de libération nationale tout entier.

Il est de mon devoir, comme porte-parole de l'U.N.F.P. et interprète des aspirations des masses marocaines, de proclamer ici que *jamais le peuple marocain n'acceptera d'entrer en conflit armé avec son frère le peuple algérien, quels que soient les prétextes préfabriqués par les gouvernements pour leurs desseins particuliers et inavouables*. C'est d'autant plus vrai que l'opinion internationale se rend compte du synchronisme avec lequel intervient l'opération des revendications territoriales, accompagnée des incidents frontaliers et précédée par la répression généralisée qui a frappé les organisations populaires progressistes marocaines, dont plusieurs milliers de militants furent arrêtés sous prétexte d'un « complot » contre la monarchie, tout cela coïncidant avec la tentative de rébellion intérieure en Algérie, avec comme objectif commun de détourner les peuples marocain et algérien de leur voie révolutionnaire par des conflits mineurs au seul profit de l'impérialisme.

Cet impérialisme ne voit pas avec satisfaction le passage sans heurt de la phase transitoire par le jeune Etat algérien. Il ne saurait admettre que le pouvoir révolutionnaire algérien s'achemine résolument dans la voie de la stabilisation et de la reconstruction, au lendemain de la proclamation par le peuple de sa Constitution et après l'élection de son président notre frère militant Ahmed Ben Bella.

Cet impérialisme n'accepte pas qu'échoue en Algérie son plan qui, ailleurs, lui a permis de dénaturer le pouvoir dans les pays nouvellement indépendants, en installant dans ces pays, derrière un paravent de soi-disant gouvernement national, l'instrument docile pour le maintien d'une domination économique, militaire, technique et culturelle.

C'est là, d'ailleurs, l'essence même du néo-colonialisme.

MASSES MAROCAINES,

Vous êtes mieux placées que quiconque pour saisir la nature de ce néo-colonialisme que vous avez vu, durant huit années d'expérience, dénaturer l'indépendance pour laquelle vous avez combattu et sacrifié les meilleurs de vos enfants. Vous vous êtes rendues compte que le pouvoir s'est transformé en un protectorat des intérêts de la colonisation qui occupe toujours un million d'hectares de nos meilleures terres, ainsi que les intérêts du capital étranger qui prédomine dans les secteurs de notre économie et continue de piller nos richesses.

Et voilà que ce néo-colonialisme tente maintenant de transformer le Maroc en une plateforme d'agression contre la révolution algérienne, utilisant des slogans pseudo-nationalistes et s'appuyant sur des mercenaires et des politiciens véreux, soucieux de conserver ou de retrouver leurs postes ministériels, même si le prix devait en être l'abandon des véritables intérêts de la nation et le sacrifice des vies innocentes de citoyens algériens et marocains.

C'est pourquoi il est du devoir du peuple marocain de déjouer cette machination néo-colonialiste et de faire cesser ce conflit armé en paralysant les mains criminelles qui se sont emparées du Pouvoir et qui sont armées, financées et dirigées par les seuls impérialistes.

MILITANTS-RÉVOLUTIONNAIRES ARABES, PEUPLES AFRO-ASIATIQUES,

Je m'adresse à vous en tant que militant arabe et responsable du Mouvement de la Solidarité Afro-asiatique pour vous demander de vous tenir aux côtés du peuple marocain pour le protéger contre le complot impérialiste qui vise à engager le Maroc dans une guerre d'agression contre son frère algérien.

Il ne saurait y avoir de crise frontalière entre les deux peuples marocain et algérien, unis par plusieurs siècles d'histoire commune et un même combat contre le système colonial, comme ils sont unis dans leurs aspirations vers le Grand Maghreb, prolongement d'une Union arabe édiflée sur des bases saines et d'une unité indissoluble à l'échelle du continent africain.

Nul n'a intérêt dans ce conflit armé si ce n'est les forces impérialistes décidées à enrayer le flux du mouvement révolutionnaire de libération arabe et à entraver l'action de reconstruction de progrès et d'unité en Afrique.

C'est pourquoi, il importe que les masses populaires en Afrique et en Asie, particulièrement dans les pays arabes, que leurs organisations nationales et leurs responsables donnent un coup d'arrêt à l'agression traîtresse et obligent ses initiateurs à revenir à la voie de la négociation pacifique tracée par la Charte d'Addis Abeba des Etats indépendants d'Afrique.

FRÈRES MILITANTS AU MAROC,

Je vous adresse cet appel, en dépit du blocus qui entoure nos masses et qui emprisonne notre organisation depuis trois mois, depuis cette action répressive dont nous voyons aujourd'hui les prolongements, et, qui est en réalité une agression en même temps contre le peuple marocain et son frère algérien et contre nos deux révolutions sœurs dirigées par le F.L.N. en Algérie et l'U.N.F.P. au Maroc.

Le masque est tombé pour laisser apparaître le vrai visage des agents du néo-colonialisme : féodaux, opportunistes et politiciens professionnels, qui ont usurpé le pouvoir depuis trois ans, et mettent aujourd'hui l'Etat marocain avec ses finances et son armée au service des visées impérialistes.

Ces usurpateurs qui se sont emparés du pouvoir par la trahison, la répression et la falsification placent notre pays dans un isolement asphyxiant parmi les pays arabes et les Etats afro-asiatiques. Ils affaiblissent la position du Maroc sur le plan international faisant fi des intérêts du Peuple marocain dont le combat continu est intimement lié à celui de tous les peuples en révolution contre les systèmes d'exploitation coloniale et féodale.

Nous sommes certains que grâce à cette solidarité des peuples et grâce à cette foi dans notre destin commun, nous saurons vaincre cette crise passagère et en finir avec les séquelles de l'impérialisme, par l'extirpation de ses dernières racines de notre cher et grand Maghreb Uni.